

# SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN  
Ciudad Universitaria, 07 de marzo de 2014.

---



## EDUCACIÓN

**Estatal:** Inicia la construcción del campus en Atlatlahucan

**Nacional:** Obsoleto, el modelo del nivel medio superior

**Internacional:** El español aporta sólo .24 por ciento de la producción científica internacional

## SALUD

**Estatal:** Ocho intoxicados por fuga de gas

**Nacional:** Aprueban dictamen que expide la Ley de Pensión Universal y el seguro de desempleo

**Internacional:** Comienza en Cuba reunión mundial sobre restauración neuronal

## ECONOMÍA

**Nacional:** Calificaciones crediticias advertían riesgo en Oceanografía, señala S&P

**Internacional:** Disney recortaría 700 empleos en su división interactiva

## POLÍTICA

**Estatal:** Asume la policía de Mando Único el control del municipio de Axochiapan

**Nacional:** Demanda el IMSS a Oceanografía por fraude

**Internacional:** Crimea rompe con Ucrania y pedirá en referéndum la anexión a Rusia

# EDUCACIÓN

## Estatal:

### *Inicia la construcción del campus en Atlatlahucan*

El rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, puso la primera piedra de la sede universitaria en Atlatlahucan, una más de las 10 que se contemplan poner en marcha en este año para expandir la oferta educativa a todo el estado y captar a la totalidad de jóvenes en el nivel superior. Acompañado del presidente municipal de esta localidad, Benigno Arenales Jahen, indicó que la edificación de esta obra es un sueño para el municipio, pues desde hace varias administraciones se había querido concretar, sin lograrlo. El claustro universitario en Atlatlahucan es un proyecto para el crecimiento de la infraestructura de educación externa al campus Norte, el cual tiene por objetivo diversificar y ampliar integralmente las actividades educativas, la docencia de alta calidad, la investigación y las actividades culturales y deportivas, informó el rector de la máxima casa de estudios. La superficie total de construcción del claustro es de 3 mil 176 m<sup>2</sup> en dos niveles de construcción. La planta baja constará de patio central, 8 aulas, una sala de exposición, un auditorio con capacidad para 160 personas, un módulo de atención, enfermería, cafetería, módulo sanitario y bodega.

**El Sol de Cuernavaca**, p.4, (Mónica González); **La Jornada Morelos**, p.16, (Jaime Brito); **La Unión de Morelos**, p.8, (Rosendo Álvarez) y **Diario de Morelos**, p.5, (Florencio Hernández).

### *Llama rector a renovar pacto por la universidad*

"A renovar el pacto social y alcanzar la modernidad que no es únicamente democracia política, prosperidad económica y justicia social, sino reconciliación con nuestra tradición y con nosotros mismos", exhortó el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, a la comunidad universitaria. Durante la conmemoración de los 60 años de la Preparatoria Número Tres de Cuautla "Profesor Luis Ríos Alvarado", el rector dijo que "la reconciliación con nuestra tradición y nosotros mismos, dijo, es fundamental porque en ella se ve parte de la inspiración central del nuevo proyecto universitario de la UAEM: los posgrados, la licenciatura, las escuelas y preparatorias, institutos, así como los centros de investigación, que está plasmado en el Plan Estatal de Desarrollo 2012-2018". Vera Jiménez señaló que se tendrán que adoptar nuevas formas de hacer las cosas, "inspiradas en la reconciliación con nuestras tradiciones que son las que tienen que poner en el centro, el diálogo, el saber y las recreaciones de la comunidad universitaria y la sociedad con su máxima casa de estudios, lo que implica que los universitarios todos, abandonen las zonas de confort para que la Universidad salga al encuentro creativo de su entorno, de su realidad y con la sociedad. Y es por ello, afirmó, que están impulsando la creación de más de 16 unidades académicas a lo largo y ancho del estado, propuesta que llevará al próximo Consejo Universitario para que la máxima casa de estudios, tenga presencia en todos y cada uno de los municipios y pueblos de Morelos que quieren ser universitarios. En ese tenor, destacó que la Preparatoria Número Tres de Cuautla, es una de las escuelas más importantes del estado porque en ella se han formado social y humanísticamente miles de alumnos con un interés por los fenómenos económicos, sociales, jurídicos y políticos que constituyen la vida moderna, con profesores que se han superado y logrado grados de maestrías y doctorados, dijo Vera Jiménez.

**El Regional del Sur**, p.6, (Redacción).

### *Llevar a cabo Primera Feria de las Ciencias y las Artes en la UAEM*

Con la participación de 14 escuelas primarias, dos secundarias y más de 300 niñas y niños y jóvenes, se llevó a cabo la Primera Feria de las Ciencias y las Artes, en la secundaria "Álvaro Pacheco Ayala" de la comunidad de Oacalco, Yautepec. Como parte de las actividades del Programa de Actitudes Sobresalientes y Talentos Específicos, que impulsa el Departamento de Educación Especial del Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM), los más de 100 estudiantes de primaria y 200 de secundaria, expusieron el trabajo artístico que desarrollan primarias y secundarias de los municipios de Jiutepec, Cocoyoc, Yautepec y Emiliano Zapata. Entre las diversas actividades, destaca la vinculación con instituciones como la Facultad de Ciencias, el Centro de Investigaciones y Ciencias Aplicadas de la UAEM, así como la Academia de Ciencias de Morelos. La vinculación con estas instituciones permitió el acceso a espacios lúdicos en los que se integra a los estudiantes en el mundo de las ciencias.

**La Jornada Morelos**, p.12, (Raúl Morales) y **La Unión de Morelos**, p.28, (Sin firma).

Se publica esquelita por la pérdida del filósofo, educador y defensor de los derechos indígenas, Dr. Luis Villoro Toranzo.

**El Sol de Cuernavaca**, p.5, (UAEM); **El Regional del Sur**, p.6, (UAEM); **La Unión de Morelos**, p.7, (UAEM) y **El Caudillo de Morelos**, p.6, (UAEM)

#### *Continúan trabajos para sofocar incendios forestales en Morelos*

Debido a los incendios forestales registrados en los últimos días en el estado, el Comité Estatal de Incendios Forestales integrado por autoridades estatales, el sector ambiental federal y los municipios en coordinación con las brigadas comunitarias y voluntarios mantienen una estrecha coordinación para el combate y atención de incendios forestales que se han presentado en la entidad a largo del 2014, teniendo hasta el momento un registro de 27 incendios que han afectado 98 hectáreas de superficie en el territorio Morelense. En este contexto, el día de ayer 18 elementos de la brigada de la SDS atendió el incendio registrado en el paraje milpillal al lado sur del Área Natural Protegida (ANP) del Texcal entre los límites de Jiutepec y Tepoztlán, en donde se afectaron seis hectáreas de hierbas y arbustos y cuyas causas presuntamente fueron las quemas agrícolas por cambio de uso de suelo. Asimismo, la madrugada de hoy se reportó un incendio en el municipio de Cuernavaca, al norte de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), derivado de quemas agrícolas que se salieron de control y que fue atendido por brigadistas de la (CONAFOR), afectando una superficie de 0.5 hectáreas.

**El Regional del Sur**, p.9, (Redacción); **La Unión de Morelos**, p. 27, (Sin firma); **El Caudillo de Morelos**, p. 11, (Diego Soto).

#### *Instala UAEM comité rumbo a la certificación ISO 9001:2008*

Con el propósito de lograr una mejora continua en el servicio a los estudiantes y usuarios, esta mañana fue integrado el Comité de Calidad de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), que se encargará de supervisar las acciones que permitan alcanzar la certificación de la norma ISO 9001, mediante un sistema de gestión de calidad que contempla 11 procesos estratégicos de servicios escolares, financieros, personal y bibliotecarios. Este comité está conformado por Jesús Alejandro Vera Jiménez, rector de la UAEMor, como presidente; José Antonio Gómez Espinoza, secretario General como suplente; María Elena Ávila Guerrero, directora general de Planeación Institucional; David Juárez Guerrero, titular de la Dirección de Servicios Escolares; Eduardo Sotelo Nava, coordinador de Administración; Héctor Bautista Rodríguez, director general de Desarrollo Institucional; Miguel Albarrán Sánchez, coordinador de Planeación y Desarrollo; y Alberto Gaytán Alegría, director general de Servicios Académicos. Desde el pasado tres de marzo, este comité, mediante un manual de calidad, se ha encargado de capacitar al personal operativo de las áreas de servicios escolares, financieros, personal y bibliotecarios, quienes serán evaluados por los auditores internos del 14 al 16 de mayo, para posteriormente, tener una auditoría externa del 16 al 20 de junio 2014.

**Campus Milenio**, p.14.

<http://www.campusmilenio.com.mx/index.php/template/informacion/noticias/item/1331-instala-uaem-comite-rumbo-a-la-certificacion-iso-9001-2008>

#### *Hoy, se definen arqueros que competirán en la Universiada Regional*

Ayer se llevó a cabo el primer día de actividades eliminatorias de la Universiada Estatal en la especialidad de Tiro con Arco, esto, en el campo de Tiro de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), en donde sólo tuvieron participación los representantes de la Escuela Superior de Educación Física de Cuautla (ESEF) y los Venados de la universidad sede. Dentro del primer día de actividades se obtuvieron estos resultados: En la rama varonil compuesto, los alumnos de la UAEM: Francisco Alvarado, Gerardo García y Hugo Flores se apoderaron de los primeros peldaños. Mientras que en el femenino, Angélica Ortiz tomó el primer lugar, Sarahí Alemán y Vanesa Alarcón la siguen en el segundo y tercer puesto, respectivamente. Para el varonil recurvo, Joshua Rojas y Santiago Zárate hicieron el uno dos de esta categoría, dejando el tercer puesto a un competidor de la ESEF. Finalmente, en el femenino recurvo Angélica Aguilar, Samantha Méndez y Anita Hernández, las tres de la UAEM, se apoderaron de los primeros lugares.

**El Regional del Sur**, p.21, (Elizabeth Galindo).

#### *Dos morelenses en la selección nacional de Tae Kwon Do juvenil*

En el estatal de la Universiada, las escuadras de voleibol de playa de la Universidad de Morelos, tanto en la femenil como en la varonil, obtuvieron pasaporte al certamen regional que será el próximo mes, en las instalaciones de la UNAM y le siguió la pista la escuadra de baloncesto de la rama varonil que dirigen Wilfredo y Russel Baltasar, pero sus posibilidades de llegar a la nacional son escasas.

**La Jornada Morelos**, p.15, (Ignacio Cortés).

## **Nacional:**

#### *Obsoleto, el modelo del nivel medio superior*

Después de 150 años de estar vigente, el modelo de educación media superior en México ya es obsoleto y su evolución está marcada por indecisiones e incluso por titubeos en el ámbito de la política educativa, sostuvo Rodolfo Tuirán Gutiérrez, subsecretario de Educación Media Superior de la Secretaría de Educación Pública (SEP). Al inaugurar el foro de Consulta Nacional para la Revisión del Modelo Educativo, el funcionario destacó

la urgencia de replantear el cambio de modelo de bachillerato, pero es necesario identificar y conservar los aspectos funcionales para que los jóvenes reciban educación de calidad.

**La Jornada**, p.21, (Mariana Chávez).

*Publican los lineamientos para el ingreso al servicio profesional docente*

El Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE) publicó en el Diario Oficial de la Federación los lineamientos específicos de la evaluación para el ingreso al servicio profesional docente en educación básica y media superior, así como para quienes deseen ser promovidos a cargos de dirección en planteles de bachillerato en el próximo ciclo escolar.

**La Jornada**, p.22, (Laura Poy Solano).

*Prevé INEE atraso de estados en armonizar leyes educativas*

La presidenta del Instituto Nacional de Evaluación para la Educación (INEE), Sylvia Schmelkes, consideró previsible el incumplimiento de los estados para que armonicen sus leyes secundarias en materia educativa en el plazo constitucional, tras la reforma a los artículos tercero y 73 constitucionales, por lo que consideró necesario aplicar una prórroga razonable hasta finales de marzo, a fin de evitar resultados hechos al vapor.

**La Jornada**, p.21, (Laura Poy Solano),

**El Universal**, (Nurit Martínez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/impreso/piden-a-la-sep-aplazar-reforma-213717.html>

*No hay prórroga para cumplir con la reforma educativa: SEP*

No hay prórroga para que los estados cumplan con la reforma educativa, aseveró el secretario de Educación Pública federal, Emilio Chuayffet. Luego de que el Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE) propuso que la SEP extendiera hasta finales de marzo el plazo para que las entidades federativas armonicen sus leyes educativas con la reforma, Chuayffet Chemor descartó que esto sea posible. Chuayffet señaló que hubo muchos meses para que los Congresos estatales armonizaran la reforma educativa, por lo que a los que no cumplan con esto en la fecha estipulada se les deberá fincar algún tipo de responsabilidad, tanto política como administrativa.

**Milenio**, (Milenio digital), [http://www.milenio.com/politica/reforma\\_educativa-Emilio\\_Chuyffet-CNTE-INEE-no\\_prorroga\\_para\\_reforma-SEP\\_0\\_257974279.html](http://www.milenio.com/politica/reforma_educativa-Emilio_Chuyffet-CNTE-INEE-no_prorroga_para_reforma-SEP_0_257974279.html)

*Terminó la reforma con años de corporativismo de maestros: SEP*

La subsecretaria de Educación Básica, Alba Martínez Olivé, aseguró que con la aplicación de la reforma educativa se transformó el marco de corporativismo que imperaba en las escuelas públicas del país, ya que, señaló, el tiempo para el aprendizaje de los alumnos se destinaba a rituales y burocracia administrativa. Al participar en el séptimo Seminario Internacional de Educación Integral, convocado por la Fundación SM, reiteró que los asesores técnico pedagógicos ya no podrán acceder a estos cargos por comisión, sino a través de un examen de oposición, pues se creará un nuevo Sistema de Asistencia Técnica a las Escuelas. Señaló que antes de la aprobación de las modificaciones a los artículos tercero y 73 constitucionales los maestros vivían circunstancia que no favorecían su quehacer en el aula.

**La Jornada**, p.22, (Laura Poy Solano).

*Piden a diputados mediar en la huelga de la Unison*

Integrantes del Sindicato de Trabajadores y Empleados de la Universidad de Sonora (Steus) y del Sindicato de Trabajadores Académicos de la Universidad de Sonora (Staus) marcharon ayer por las calles de Hermosillo para exigir solución a la huelga, que este viernes cumplirá una semana y tiene sin clases a 30 mil alumnos. Los trabajadores acusaron al rector, Heriberto Grijalva Monteverde, de negarse a negociar. Señalaron que más de 500 trabajadores afiliados al Steus están en huelga por falta de pago de horas extras y descuentos injustificados, entre ellos el aplicado un día de noviembre, cuando realizaron una protesta.

**La Jornada**, p.36, (Ulises Gutiérrez Ruelas y Mariana Chávez).

*Trabajadores de la UAQ postergan firma de acuerdo para concluir huelga*

La Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) informó que hasta la media noche no se firmó el acuerdo con el Sindicato de Trabajadores y Empleados de la institución (STEUAQ), mediante el cual se concluiría la huelga iniciada el 1 de marzo. En un comunicado, la máxima casa de estudios señaló que al filo de las 18:00 horas de este jueves los trabajadores expresaron su voluntad de concluir la huelga, aceptando la propuesta que incluye la entrega de 50 bases con aportaciones de Gobierno del Estado. A pesar de la decisión de la Asamblea, la mesa directiva del STEUAQ sigue postergando la firma, pues rechaza la condición de que las bases sean entregadas de acuerdo a un análisis de expediente y antigüedad de los empleados, y que éstas no sean ocupadas por familiares de algún miembro del Comité Ejecutivo o de la Comisión Revisora del gremio.

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/820060.html>

*Se potabiliza sólo 14% del agua usada en la capital; es posible sanearla toda*

Con el modelo actual de gestión del agua en la ciudad de México, apenas 14 por ciento del líquido utilizado es saneado o potabilizado, cuando es posible alcanzar el ciento por ciento, como en otras ciudades. María Luisa Gómez González, doctora en ciencias administrativas del Instituto Politécnico Nacional (IPN) y premio a la mejor tesis de posgrado 2013 en el área de las ciencias sociales, nivel doctorado, propuso un nuevo modelo en la materia, el cual incorpora un programa de recompensas para mejorar la recaudación por el consumo del líquido e invertir en su recuperación.

**La Jornada**, p.46, (De la redacción).

## **Internacional:**

*El español aporta sólo .24% de la producción científica internacional*

Aunque más de 450 millones de personas hablan español, ese idioma aporta sólo 0.24 por ciento de la producción científica internacional, dominada en 97 por ciento por el inglés, según una investigación difundida hoy. La obra *El español, lengua de comunicación científica*, presentada en Madrid y de descarga gratuita en Internet, indexa 8 mil 300 revistas científicas, en las cuales 97 por ciento de más de 7 millones de artículos publicados entre 2005 y 2010 está en inglés. El alemán es el segundo idioma, con un porcentaje inferior a uno por ciento y el español aparece como quinta lengua de las publicaciones.

**La Jornada**, p.2, (PI).

# **SALUD**

## **Estatal:**

*Ocho intoxicados por fuga de gas*

Ocho personas resultaron intoxicadas con gas cloro este jueves por la mañana, entre las cuales se encontraba una bebé de un año cuatro meses, tres bomberos y un adolescente. Esta desgracia sucedió cuando trabajadores del depósito de compra-venta de desechos industriales, denominado "Don Fer", localizado en Los Patios de la Estación, frente a la terminal "La Selva" de Pullman de Morelos, al estar manipulando tanques de gas cloro, los abrieron de manera irresponsable y provocaron la emergencia. Bomberos de Cuernavaca acudieron de inmediato al lugar, así como personal de Protección Civil, paramédicos de la Cruz Roja, el Escuadrón de Rescate y Urgencias Médicas (ERUM) y la Policía Preventiva Municipal, quienes acordonaron la zona ya que el gas cloro es altamente irritante y ataca las vías respiratorias. En consecuencia, los bomberos capitalinos al carecer del equipo adecuado para atender la emergencia, solicitaron el apoyo de bomberos del Centro de Control de Emergencias de Civac, quienes tras controlar el siniestro remitieron los tanques de gas cloro a una empresa especializada en su manejo de nombre "Esmat". Se contó también con la ayuda de personal del Sistema de Agua Potable de Cuernavaca, debido a que ni los bomberos de Civac contaban con un contenedor adecuado para transportar el tanque abierto que era de 68 kilos.

**La Jornada Morelos**, p.13, (Elizabeth Cuevas); **La Unión de Morelos**, p.35, (Sin firma); **El Sol de Cuernavaca**, (José Luis Rojas), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3315085.htm>

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/819864.html>

*Médicos del IMSS se suman a la marcha*

"Este es un reclamo que tenemos a nivel nacional y en Morelos saldremos a las calles para externar que estamos hartos ante el secuestro y muerte de compañeros médicos y enfermeras", afirmó el secretario general de la Sección 19 del Sindicato Nacional de Trabajadores del Seguro Social (SNTSS), Manuel Huerta Jordán, por lo que este día se sumarán a la marcha que organizan integrantes del Sector Salud, en reclamo de seguridad. Lo anterior, ante el llamado de los integrantes del Sector Salud para movilizarse y exigir al Gobierno de Graco Ramírez mejores condiciones en materia de seguridad para el ejercicio de su actividad profesional.

**La Jornada Morelos**, p.7, (Dulce Maya) y **El Sol de Cuernavaca**, (Israel Mariano), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3315054.htm>

*Amenaza Salud a los médicos que marchen*

La directora de los Servicios de Salud, Patricia Mora González, amenazó con descontarles el día al personal médico que participe en la marcha convocada para este viernes. Ello, luego de reconocer que se está haciendo un esfuerzo por dotar de seguridad y equipo básico a los hospitales y personal médico en todo el estado. Consideró innecesario un paro técnico en el hospital "José G Parres", tal y como lo han anunciado los trabajadores, sumado a que también se ha reforzado la seguridad para evitar agresiones contra el personal.

**La Jornada Morelos**, p.6, (Elizabeth Cuevas); **La Unión de Morelos**, p.12, (Tlaulli Preciado); **El Sol de Cuernavaca**, (Mónica González), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3315059.htm>  
**La Crónica de Hoy**, (René Vega), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/819996.html>

## **Nacional:**

### *Aprueban dictamen que expide la Ley de Pensión Universal y el seguro de desempleo*

Las Comisiones Unidas de Hacienda y de Seguridad Social en la Cámara de Diputados aprobaron ayer en lo general, con 47 votos a favor, ocho en contra y una abstención, el dictamen que expide la Ley de la Pensión Universal y el seguro de desempleo. La administración de la pensión universal estará inicialmente a cargo de la Sedesol, pero a más tardar en 2016 la responsabilidad será transferida al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), es decir, un año antes de lo que planteaba la iniciativa del Ejecutivo. En cuanto a la pensión universal, cuyo financiamiento será cubierto por el gobierno federal, el dictamen establece un apoyo de mil 92 pesos mensuales a todas las personas residentes en territorio nacional, de 65 años de edad y más, si bien empezará a pagarse conforme al monto del apoyo otorgado actualmente por la Secretaría de Desarrollo Social en el Programa Pensión para Adultos Mayores, que es de 580 mensuales.

**La Crónica de Hoy**, (Luciano Franco), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/820018.html>

### *Acceso a servicios e infraestructura mejoran calidad de la atención médica*

La calidad de la atención médica no es sólo el acceso a servicios de salud, afiliación al Seguro Popular, sino contar con la infraestructura y el personal humano capacitado para garantizar esa calidad a todas las personas y ese es uno de los compromisos que tenemos en el Plan Nacional de Desarrollo y el Programa Sectorial de Salud, afirmó la Secretaría de Salud, Mercedes Juan. En la inauguración del Hospital General de Salvatierra, en el estado de Guanajuato, la secretaria Mercedes Juan resaltó que estas instalaciones son producto del trabajo conjunto entre el gobierno estatal y Federal para acercar estos beneficios a la población no sólo de este municipio, sino de Yuriria, Santiago Maravatío Y Tarimoro. Además, se dará atención a la población del municipio de Acámbaro, Guanajuato, y de la región en la que se encuentran los municipios michoacanos de La Piedad y Maravatio.

**La Crónica de Hoy**, (Sin firma), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/820022.html>

### *Continuará lloviendo en oriente y sur del país*

El Servicio Meteorológico Nacional informó que el frente frío número 40 provocará precipitaciones fuertes en Chiapas, moderadas en oriente y sur del país y ligeras en la Península de Yucatán. El sistema que se ubicará frente a las costas de Quintana Roo causará evento de norte con rachas de hasta 60 kilómetros por hora en el Istmo y Golfo de Tehuantepec. Una afluencia de humedad del océano Pacífico provocará aumento de nubosidad con lluvia ligera en Guerrero.

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/820055.html>

**El Universal**, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/continuaral-lloviendo-en-oriente-y-sur-del-pais-993211.html>

### *En adolescentes, 19 por ciento de los embarazos en México: Kuri*

En México no debe ocurrir que una mujer se embarace por falta de información o de acceso a métodos anticonceptivos. Ahora sucede, sobre todo entre las adolescentes, sector en el cual la demanda insatisfecha es de 25 por ciento y representa 19 por ciento de los embarazos en el país, aseguró Pablo Kuri Morales, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud. Por eso, a partir de este año la Secretaría de Salud (SSa) comparará en forma centralizada los anticonceptivos y los enviará a los estados.

**La Jornada**, p.42, (Ángeles Cruz Martínez).

### *Los hogares encabezados por mujeres son los que más carecen de acceso a la alimentación: Coneval*

Los hogares dirigidos por mujeres (uno de cada cinco) están en condiciones de mayor vulnerabilidad. Son los que más carecen de acceso a la alimentación, en comparación con los que el jefe de familia es el padre; la sobrecarga de trabajo doméstico no remunerado es mayor cuando hay pobreza y a pesar de contar con la misma escolaridad, la población femenina obtiene menos ingresos por sus empleos que los hombres, señala el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval). En el contexto del Día Internacional de la Mujer, que se celebra el 8 de marzo, el Coneval informó que de acuerdo con los datos del estudio Pobreza y género en México: hacia un sistema de indicadores, información 2008-2012, sólo seis mujeres ocupadas tienen acceso a seguridad social de forma directa por cada 10 hombres en esta situación.

**La Jornada**, p.42, (Angélica Enciso L.)

*Sin lactancia materna, 85% de los nacidos en México: Unicef*

Iniciar la lactancia materna durante la primera hora después del nacimiento es fundamental para la salud y supervivencia del recién nacido, advirtieron María Josefina Menéndez Carbajal, directora general de Save the Children México, e Isabel Crowley, representante del Fondo de Naciones Unidas para la Infancia (Unicef) en México. La estimación mundial, dijeron, es que se podrían evitar 830 mil decesos de bebés al año si recibieran leche materna en ese lapso, ya que uno que es amamantado inmediatamente tiene hasta tres veces más posibilidades de sobrevivir que el que recibe la leche materna un día después del alumbramiento.

**La Jornada**, p.44, (Carolina Gómez Mena).

*Necesario, atender trastornos del sueño de adictos para evitar recaídas*

Las drogas tienen efectos dispares en el sueño de quien las consume. Por ejemplo, los pacientes adictos a ciertas sustancias sufren trastornos del sueño y para lograr su rehabilitación integral es necesario también tratar esas afectaciones, pues de lo contrario se entra en una espiral de comportamiento compulsivo que lleva a la recaída, señaló en entrevista la investigadora de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), Guadalupe Terán Pérez. Por otra parte, hay estudios, como los de Óscar Prospero de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), que indican que ciertos derivados de la marihuana inducen al sueño profundo en animales, por lo que podrían utilizarse para producir medicamentos para tratar el insomnio que no sólo relajen o reduzcan la tensión, como los que están disponible en el mercado.

**La Jornada**, p.2, (Arturo Sánchez Jiménez).

## **Internacional:**

*Comienza en Cuba reunión mundial sobre restauración neuronal*

La Habana. El simposio Aspectos clínicos de la enfermedad de Parkinson y ataxias cerebelosas destaca en la agenda científica de la cuarta Conferencia Internacional de Restauración Neurológica, que será inaugurada hoy en esta capital. Sobre el tema hablará el doctor en ciencias Luis Velázquez, director del Centro para la Investigación y Rehabilitación de las Ataxias Hereditarias, ubicado en la oriental provincia de Holguín, donde existe la mayor concentración de pacientes cubanos afectados y en riesgo de padecer esa enfermedad.

**La Jornada**, p.2, (Pl).

# **ECONOMÍA**

## **Nacional:**

*Calificaciones crediticias advertían riesgo en Oceanografía, señala S&P*

Las calificaciones crediticias de Oceanografía por parte de Standard and Poor's (S&P) y su posterior retiro, advertían los altos riesgos que representaba la empresa, aseguró el director general y líder analítico para América Latina de la firma, Eduardo Uribe-Caraza. Durante su participación en la Novena Cumbre Financiera Mexicana de LatinFinance, consideró que los inversionistas deben fijarse en que las empresas sean institucionales, tengan buenas prácticas de gobierno corporativo, de transparencia y revelación de información.

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/819931.html>

**El Universal**, (Mario Alberto Verduco),

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2014/caso-oceanografia-s-p-y-fitch-tambien-alertaron-de-riesgos-993194.html>

*Banamex, en la mira de Hacienda*

Las autoridades financieras están revisando los procesos de asignación de préstamos por parte de Banamex que hicieron posible que ese banco, el segundo de mayor tamaño en el país, otorgara a Oceanografía créditos por 400 millones de dólares amparados con garantías falsas, reveló Luis Videgaray Caso, secretario de Hacienda y Crédito Público. Calificó el asunto de "fraude entre particulares". Uno de los objetivos del gobierno federal en este caso es asegurar "una adecuada recuperación" de los créditos otorgados a Oceanografía por Banamex "y otras instituciones".

**La Jornada**, p.p.-2, (Roberto González Amador)

*La economía, en zona de recesión en diciembre*

De acuerdo con el Sistema de Indicadores Cíclicos del INEGI, la economía mexicana se mantuvo en zona de recesión en el mes diciembre, y se prevé que la debilidad haya continuado en enero de este año. Lo anterior es resultado del comportamiento desfavorable de los componentes cíclicos de la actividad industrial, la actividad económica mensual y de las importaciones totales que se ubicaron en su fase recesiva; en tanto que

la tasa de desocupación urbana y el número de asegurados permanentes en el IMSS se posicionaron en su fase de desaceleración.

**La Crónica de Hoy**, (sin firma), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/819934.html>

*Inflación en febrero llega a 4.23%, reporta Inegi*

La inflación durante el segundo mes del año continuó presionada por el alza en productos como el limón, la gasolina y el servicio de telefonía móvil, pero fue menor a la registrada un mes antes. En febrero pasado, el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) presentó un incremento mensual de 0.25%, cifra superior al 0.17% estimado por los especialistas del sector privado, lo que llevó a la inflación a una tasa anual de 4.23%, cifra menor al 4.48% registrado en enero. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía informó que entre los precios que más contribuyeron a la inflación durante el segundo mes del año destacan: el limón y la cebolla (con incrementos de 68% y 9.11% respectivamente); la gasolina de bajo octanaje, loncherías y restaurantes, el servicio de telefonía móvil, el gas doméstico, los refrescos y la carne de res.

**El Universal**, (Rubén Migueles Tenorio),

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2014/inflacion-en-febrero-llega-a-423-reporta-inegi-993231.html>

**El Financiero**, (Tlaloc Puga),

<http://www.elfinanciero.com.mx/economia/inflacion-se-ubica-en-423-a-tasa-anual-en-febrero.html>

*Acuerda Profeco convenio con CFE; vigilará canasta básica*

La aplicación de 300 nuevos verificadores, un convenio de colaboración con la Comisión Federal de Electricidad (CFE) para verificar los medidores, y preservar la estabilidad de precios de la canasta básica, son las principales acciones que realizará la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) en los próximos 100 días. En su primera conferencia de prensa, la titular del organismo, Lorena Martínez, delineó al menos 13 acciones concretas que deberán dar resultados en los siguientes tres meses.

**La Crónica de Hoy**, (Lindsay H. Esquivel), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/819930.html>

*Persiste impacto de reforma hacendaria: SHCP*

Ante diversas reducciones en la estimación de crecimiento para 2014, por parte de especialistas financieros, el secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Luis Videgaray, dijo que hay un mejor ánimo en el sector externo y una divergencia entre el sector privado mexicano, debido a que "aún persisten los efectos del bajo crecimiento de 2013 y un impacto por la reforma que modificó el marco tributario". Durante la 9ª Cumbre Financiera Mexicana, mencionó que el gobierno mantiene su expectativa de crecimiento de 3.9% para finales de año.

**La Crónica de Hoy**, (Lindsay H. Esquivel), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/819933.html>

*Impulsará EPN cofinanciamientos de Infonavit y Fovissste para la adquisición de vivienda*

El presidente Enrique Peña Nieto dio a conocer las nuevas medidas para mejorar el acceso a una vivienda digna, entre las cuales destacan el convertir la Comisión para la Regularización de la Tenencia de la Tierra (Corett) en el Instituto Nacional del Suelo Sustentable a fin de mejorar la oferta de suelo, a través de proyectos de lotes para vivienda, para grupos sociales de bajos ingresos y acciones para la regularización de la tenencia de la tierra de las viviendas. Destacó que este año la inversión destinada a créditos hipotecarios individuales aumentará de 255 mil a 301 mil millones de pesos, monto 18 por ciento superior a la de 2013. Hizo hincapié en que habrá mayores subsidios para la vivienda. "El monto para subsidios crecerá 50 por ciento, al pasar de ocho mil a 12 mil millones de pesos", señaló.

**La Crónica de Hoy**, (Cecilia Téllez Cortés), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/820017.html>

**El Economista**, (Mauricio Rubí),

<http://eleconomista.com.mx/industrias/2014/03/06/epn-apunta-mas-creditos-sector-vivienda>

**El Universal**, (Francisco Reséndiz),

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2014/impreso/epn-impulsa-sector-vivienda-108583.html>

*La mujer, quien más aporta a la economía de Veracruz*

Con más de 75 mil unidades de producción agropecuaria bajo su administración, la mujer veracruzana es una de las fuerzas que más contribuye a la economía de la entidad desde el sector primario, además de concentrar el 13 por ciento de empleos femeninos contratados a escala nacional por estos módulos, según datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Este estudio detalla que de las más de 640 mil mujeres responsables de unidades de producción rurales en México, el 90 por ciento manifestó que la agricultura es la actividad económica que les aporta mayores beneficios, siendo la pecuaria la segunda más importante, destacando la cría y explotación de ganado bovino como principal especie animal aprovechada.

**La Jornada**, p.20, (Sin firma).

#### *Culpan productores a una plaga de elevar el precio del limón*

Productores citrícolas culparon a la plaga del Dragón Amarillo, también llamada HLB, de causar el aumento en el precio del limón, que en Colima llegó a 40 pesos el kilo, lo que representa un incremento de 167 por ciento, de acuerdo con el Sistema Producto Limón Mexicano. Guadalupe García Negrete, secretario del Consejo Estatal Limonero, sostuvo que aunque existe un buen precio, los productores no pueden beneficiarse. "La caja de 30 kilogramos la pagan a 700 pesos al productor (23 pesos por kilo) pero se debe a la enfermedad del HLB, a que hay menos productividad por la enfermedad y hay menos hectáreas del cultivo; si antes existían 24 mil (en todo el estado), ahorita son 14 mil, y no con eso le está yendo bien a los productores, porque no hay fruta".

**La Jornada**, p.33, (Juan Carlos Flores).

**Milenio**, (Luis Moreno),

[http://www.milenio.com/negocios/limon-precio\\_del\\_limon-limon\\_caro-profeco\\_0\\_257374548.html](http://www.milenio.com/negocios/limon-precio_del_limon-limon_caro-profeco_0_257374548.html)

### **Internacional:**

#### *Disney recortaría 700 empleos en su división interactiva*

Walt Disney Co anunció que recortará empleos en su división interactiva, que incluye las unidades online y de videojuegos, mientras una fuente con conocimiento de la situación dijo que se eliminarían unos 700 puestos. Disney, que anunció los recortes de puestos en un comunicado, declinó emitir comentarios sobre el número de empleos afectados. La mención sobre los 700 trabajos que serían eliminados representa un cuarto de la fuerza laboral total de la división. "Disney Interactive ha consolidado varias líneas de negocios como parte de un esfuerzo por centrar la división en un grupo más eficiente de productos digitales de alta calidad", dijo la compañía.

**La Jornada**, p.33, (Reuters).

**Milenio**, (Reuters),

[http://www.milenio.com/negocios/Disney-recorte-empleos-division-interactiva\\_0\\_257374629.html](http://www.milenio.com/negocios/Disney-recorte-empleos-division-interactiva_0_257374629.html)

## **POLÍTICA**

### **Estatal:**

#### *Asume la policía de Mando Único el control del municipio de Axochiapan*

La policía de Mando Único logró blindar de manera eficaz las regiones limítrofes del estado, tras haber tomado el control de la seguridad en el municipio de Axochiapan, a solicitud del Cabildo de esta localidad, a fin de combatir mediante una estrategia de control vertical la incidencia delictiva. Así lo explicó el encargado de la Secretaría de Seguridad Pública en el estado, Jesús Alberto Capella Ibarra, quien mencionó que este es el séptimo municipio que se suma al Mando Único, sumando casi 550 elementos con los que se opera ya en el estado. El alcalde de Axochiapan, Rodolfo Domínguez Alarcón, dio a conocer que la adhesión al Mando Único responde a la necesidad de fortalecer las acciones preventivas para inhibir la comisión de ilícitos, en beneficio de los habitantes de este lugar a decisión del Cabildo.

**La Jornada Morelos**, p.3, (Jaime Brito); **La Unión de Morelos**, p.2,3 y 16, (Maciel Calvo y sin firma) y **Diario de Morelos**, p.2, (Omar Romero).

#### *Destituye juez federal al cabildo de E. Zapata*

Un juez federal ordenó al Tribunal Estatal de Conciliación y Arbitraje (TECA) destituir a los integrantes del Cabildo y a la tesorera del ayuntamiento de Emiliano Zapata por no haber cumplido con el pago de un laudo. El alcalde Carlos Eduardo Martínez Varela admitió que fue notificado para pagar en un plazo de tres días 4 millones de pesos que, según él, se adeudan a una empresa. Sin embargo, uno de los integrantes del Cabildo confirmó que fueron notificados por el Tribunal Estatal de Conciliación y Arbitraje de ser destituidos de su cargo.

**Diario de Morelos**, p.11, (Omar Romero); **La Unión de Morelos**, p.3, (Maciel Calvo) y **El Sol de Cuernavaca**, (Jéssica Arellano), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3315055.htm>

#### *Rescatarán a la capital del atolladero financiero*

Durante una reunión celebrada entre el Presidente Municipal de Cuernavaca, Jorge Morales Barud, y el secretario de Gobierno del estado, Jorge Messeguer Guillén, se acordó el rescate integral de la capital morelense, tanto en materia de seguridad como económicamente. Morales Barud y Messeguer Guillén acordaron que el próximo lunes, en un evento que será encabezado por el gobernador Graco Ramírez Garrido Abreu, Cuernavaca se sume al Mando Único Policiaco y ahí mismo se acuerden mecanismos tanto para poner orden en "giros rojos", como para apoyar financieramente el rescate de la ciudad.

**La Jornada Morelos**, p.3, (José Luis Garcitapia); **Diario de Morelos**, p.3, (Marcela García); **La Unión de Morelos**, p.16, (Sin firma) y **El Sol de Cuernavaca**, (Andrés Lagunas), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3315066.htm>

### *79 quejas de abusos contra mujeres: CEDH*

A un día de la celebración del Día Internacional de la Mujer, la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH) dijo tener 79 quejas contra funcionarios por ejercicio indebido de su función, así como por actos de violencia doméstica, sexual y acoso laboral, por lo que, a decir de las autoridades, sigue habiendo agresiones para este sector, sin dejar de lado los feminicidios que en lo que va del año ya suman 12 casos. Fabiola Colín Bolaños, secretaria Ejecutiva de la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH), dijo que en las 4 visitadurías se tienen radicadas 79 quejas, la mayoría son por ejercicio indebido de la función pública e irregularidades en la carpeta de investigación, sobre todo de personal de la PGJ y de la secretaría de Seguridad Pública Estatal.

**El Sol de Cuernavaca**, (Mónica González), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3315061.htm>

## **Nacional:**

### *Demanda el IMSS a Oceanografía por fraude*

El director general del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), José Antonio González, presentó ayer una denuncia penal ante la PGR en contra de la empresa Oceanografía por el delito de fraude. Interrogado sobre el monto que podría alcanzar el fraude el funcionario señaló que éste fue por “muchos millones de pesos” y que no sólo fue cometido en contra del Seguro Social, sino también para los trabajadores de dicha empresa. Agregó que fueron detectadas irregularidades en las cotizaciones de los trabajadores, por lo que el IMSS llevó a cabo en 2010 más de 100 actos de autoridad en contra de Oceanografía, mientras que en 2013 fueron 30, debido a cosas irregulares en las cotizaciones de los trabajadores de Oceanografía. Explicó que, por un lado, se realizaron subcotizaciones. y por otro había una práctica de cambiar las empresas, para realizar esas cotizaciones. “Notábamos una reducción en los salarios de cotización de la vez pasada del mismo trabajador, no es lógico que un trabajador cotice con mil pesos y al siguiente con 100”, apuntó.

**La Crónica de Hoy**, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/820031.html>.

**Proceso**, (APRO), <http://www.proceso.com.mx/?p=366572>

### *La PGR sabía desde 2009 del saqueo de minerales en Lázaro Cárdenas*

Al menos desde 2009 la Procuraduría General de la República conoció de la extracción ilegal de minerales en la misma franja de predios donde el lunes pasado fuerzas federales embargaron 119 mil toneladas de hierro. Con base en cifras reveladas por la Policía Federal, de entonces a la fecha las ganancias para el crimen organizado por esta actividad rondan los 200 millones de dólares, sin contabilizar lo generado por cobro de cuotas. De acuerdo con datos de la averiguación previa PGR/MICH/LC/0285/2009, a los cuales Crónica tuvo acceso, el apoderado legal de la trasnacional de origen hindú Arcelor Mittal Servicios Minero-Metalúrgicos de Occidente denunció el saqueo de mineral en la zona, sin títulos de concesión; además de su almacenamiento, venta y distribución ilícitas. Los principales demandantes del producto eran empresas de origen chino. La indagatoria se abrió por violaciones a la Ley General de Bienes Nacionales y desde entonces se corroboraron los vínculos de esta red con la organización criminal de los Caballeros Templarios, no sólo en el rubro de extorsiones y cobros de piso, sino de la propia explotación ilegal de minas.

**La Crónica de Hoy**, (Daniel Blancas), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/820046.html>.

### *Aprueban diputados Ley Federal de Consulta Popular*

Con 362 votos a favor, 56 en contra y cuatro abstenciones, los diputados aprobaron en lo general y en lo particular el dictamen de la minuta que expide la Ley Federal de Consulta Popular. La discusión del resolutivo elaborado por la Comisión de Gobernación, que se extendió por más de dos horas, mostró divergencias entre los grupos de legisladores de izquierda, mientras los de PRI, PAN, PVEM y Nueva Alianza (Panal) se limitaron a escuchar los señalamientos.

**Proceso**, (APRO), <http://www.proceso.com.mx/?p=366603>.

## **Internacional:**

### *Crimea rompe con Ucrania y pedirá en referéndum la anexión a Rusia*

El Parlamento de Crimea aprobó ayer la unificación con Rusia y convocó un referéndum de independencia para el 16 de marzo. “Estoy absolutamente convencido de que los crimeos apoyarán el ingreso en la Federación Rusa. Hemos esperado 23 años y ahora tenemos una oportunidad histórica de volver a unirnos con Rusia”, afirmó Andréi Kozenko, viceprimer ministro de la autonomía ucraniana. Los diputados crimeos aprobaron por unanimidad una resolución que declara que la república autónoma ucraniana, “se incorpora al seno de la Federación Rusa en calidad de sujeto” federal. “Es ahora o nunca. Históricamente, Crimea siempre ha sido rusa y rusoparlante”, insistió Kozenko, en alusión al agravio histórico que supuso para los criemos, la decisión del dirigente soviético Nikita Jruschov, de ceder la península a Ucrania en 1954. El presidente interino de Ucrania, Alexandr Turchínov, nombrado tras el derrocamiento el pasado 22 de febrero, del presidente Víktor Yanukóvich, declaró ilegal el referéndum de independencia, al considerar a los integrantes del nuevo gobierno y el nuevo parlamento de Crimea, como “títeres” manejados por el Kremlin y las tropas rusas que ocupan la península.

**La Crónica de Hoy**, (EFE), <http://www.cronica.com.mx/notas/2014/819965.html>.

**El Universal**, (Jaime Hernández),

<http://www.eluniversal.com.mx/primer-plana/2014/impreso/la-crisis-en-ucrania-eleva-disputa-de-eu-con-rusia-44583.html>.